

PERTUMBUHAN DAN PERKEMBANGAN KOTA KECIL DAN POTENSI PERANNYA DALAM PELAYANAN EKONOMI DI KABUPATEN KENDAL

Oleh

Rusdiaro Fadhil Zulafa

ABSTRAK

Fenomena urbanisasi merupakan fenomena yang seringkali terjadi, terutama di negara berkembang. Hal ini terjadi karena banyak faktor yang salah satunya adalah fasilitas yang belum merata dan juga belum terkendalinya pertumbuhan penduduk. Urbanisasi juga terjadi di Indonesia yang berdampak kepada beberapa hal yang salah satunya adalah pelebaran kawasan perkotaan dan tumbuhnya kawasan perkotaan baru atau munculnya kota-kota kecil. Hal ini terjadi di Pulau Jawa dan lebih tepatnya wilayah studi penelitian ini terdapat di Kabupaten Kendal. Urbanisasi dan perkembangan kota kecil di provinsi tersebut mengalami perkembangan beberapa tahun terakhir. Salah satu faktornya adalah karena adanya Mega Urban Joglosemar yang ditetapkan menjadi Pusat Kegiatan Nasional. Kabupaten Kendal juga termasuk dalam Kawasan Metropolitan Kedungsepur yang ditetapkan menjadi Pusat Kegiatan Nasional dan Kawasan Strategis Nasional. Selain itu ditambah dengan adanya potensi dan perkembangan industri di Kabupaten Kendal yang mengakibatkan pertumbuhan penduduk dalam beberapa tahun terakhir. Maka dari itu, penelitian ini dilakukan untuk mengidentifikasi perkembangan kota kecil yang ada di Kabupaten Kendal dan potensi perannya dalam pelayanan ekonomi. Hal ini dilakukan untuk dapat mencapai urbanisasi berkelanjutan dengan cara peningkatan potensi peran kota kecil untuk pelayanan ekonomi. Penelitian ini dilakukan sebagai dasar pengembangan kota kecil berbasis aktivitas ekonomi yang dimiliki serta pengembangan fasilitas dan sumber daya manusia di Kabupaten Kendal.

Penelitian ini dilakukan dengan pendekatan penelitian deskriptif kuantitatif dengan basis pencarian data didominasi oleh pengumpulan data sekunder seperti telaah dokumen dan kajian literatur namun dilengkapi dengan wawancara dan observasi lapangan. Dalam melakukan analisis di penelitian ini, teknik analisis yang digunakan antara lain adalah dengan menggunakan analisis deskriptif dengan diperkuat dengan analisis degree of urbanization dan spasial desa perkotaan, analisis keterkaitan produksi ekonomi, analisis orde, peran, dan fungsi perkotaan kecil, dan analisis potensi penguatan pelayanan ekonomi berbasis peran kota kecil.

Hasil dari penelitian yang telah dilakukan adalah identifikasi dan analisis pertumbuhan kawasan perkotaan dan kota kecil di Kabupaten Kendal, analisis karakteristik aktivitas ekonomi di setiap kecamatan di Kabupaten Kendal, analisis potensi keterkaitan aktivitas produksi dengan fasilitasnya, serta analisis potensi peran kota kecil tersebut dalam pelayanan ekonomi di Kabupaten Kendal. Hasil akhir dari penelitian ini berupa pertumbuhan kawasan perkotaan dan kota kecil di Kabupaten Kendal, keteterkaitan antara aktivitas produksi komoditas dengan fasilitas pengolahannya, orde/hirarki kota kecil berdasarkan peran pelayanan ekonomi, serta rekomendasi untuk pengembangan aktivitas ekonomi pada kota kecil dengan melakukan peningkatan pelayanan fasilitas strategis pada komoditas yang berpotensi dan peningkatan kualitas sumber daya manusia di Kabupaten Kendal berbasis peran yang dimiliki masing-masing kota kecil.

Kata Kunci : Urbanisasi, Kota Kecil, Kabupaten Kendal.